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Э Ф Ф Е К Т И В Н О С Т Ь
НАУЧНОЙ ОРГАНИЗАЦИИ

ЦСУ СССР впервые подвело 
итоги выполнения планов по 
научной организации труда 
(НО Т) в промышленности. Под
считано, что в 1969 году пред
приятия на внедрение планов 
НОТ затратили 363 миллиона 
рублей, а экономический эф
фект составил 711,5 миллиона. 
Другими словами, каждый 
рубль, вложенный в дело улуч
шения организации труда, дал 
примерно два рубля экономии. 
И это только в расчет на год.

Еше несколько лет назад на
учной организацией труда за
нимались но-настояшему лишь 
на отдельных предприятиях.

В прошлом году внедренными 
мероприятиями НОТ было ох
вачено уже 5,5 миллиона ра
ботников промышленности.

Короче, борьба за научную 
организацию труда стала явле
нием массовым. Благодаря 
внедрению мероприятий по на
учной организации труда толь
ко в прошлом году предприя
тиями высвобождено 215 ты
сяч работников.

Примечателен такой факт. 
Наибольшая сумма экономии 
от внедрения планов НОТ —177 
миллионов рублей — в 1969 го
ду пришлась на мероприятия, 
связанные с совершенствовани
ем организации рабочих мест, 
в чем особенно преуспели, в ча
стности, ленинградские маши
ностроители. Это они продемон
стрировали еше три года на
зад на Выставке достижений 
народного хозяйства СССР в 
Москве эталоны рабочих мест 
токаря, слесаря. фрезеров
щика, револьверщика, мон
тажника и т. д..

Почин ленинградцев широко

Т Р У Д А
подхватили тысячи предприя
тий страны. Достаточно ска
зать. что в прошлом году в 
промышленности свыше милли
она человек трудились на рабо
чих местах, организованных по 
типовым проектам, разработан
ным службами НОТ-

Однако, как ни внушительна 
эта цифра, она еще не может 
удовлетворить страну. Ведь 
в нашей промышленности заня
то свыше 30 миллионов чело
век. Научная организация каж
дого рабочего места —это ог
ромный резерв для повышения 
производительности труда и по
вышения эффективности про
мышленного производства.

Иногда можно слышать, осо- 
беинно на мелких предприяти
ях, такие сетования: «Конечно, 
на автозаводе Лихачева или на 
Уралмашзаводе, где самое 
современное оборудование, 
электроника, счетные машины, 
там можно внедрять научную 
организацию труда, а у нас 
особенно много не внедришь...» 
Такие рассуждения, мягко выра
жаясь, неверны. а ес
ли веши называть сво
ими именами. то прос
то вредны. НОТ можно ввести 
на любом предприятии. Надо 
запомнить, что главное каче
ство, которое требуется от ра
ботников по научной организа
ции труда, — это бережливость 
человеческой энергии. А такая 
бережливость можег быть про
ведена где угодно.

И. П АВЛО В, 
обозреватель ТАСС-

В П О Л Е Т Е  —« В Е Н Е Р  А-7 »
В  соответствии с программой исследований косми

ческого пространства и планет Солнечной системы 17 
августа в СССР осуществлен запуск автоматической 
межпланетной станции «Венера-7*.

Основной целью запуска станции является продол
жение исследований планеты Венера, ранее проводи
мых автоматическими станциями «Венера*.

«Венера-7» усовершенствована по сравнению с 
предыдущими станциями. Вес ее составляет 1180 
килограммов. (ТАСС).

В СТРАНАХ СО ЦИАЛИЗМ А

София. На побережье Черно
го моря, недалеко от Варны, 
строится комбинат по добыче и 
промышленной переработке во
дорослей. Эго единственное в 
стране предприятие будет про
изводить водррослевуга м v к у
для фуражных смесей, йод и 
другие препараты.

Продукция нового комбината 
найдет широкое применение в 
промышленности, сельском хо
зяйстве и медицине.

(ТАСС).
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КПСС

ШВЕЙНИКИ:
КАЖДОМУ 
СЭКОНОМИТЬ 
100 часов 
трудозатрат

Вступая в юбилейный год, 
коллектив фабрики индиви
дуального пошива брал на 
себя социалистические обя
зательства, главный пункт 
которых — выполнить годо
вой план к 25 декабря.

Летом на конференции по 
итогам работы полугодия 
швейники решили пересмот
реть их: в поддержку ини
циативы ангарских строите
лей и нефтехимиков по до
стойной встрече X X IV  съез
да партии, приняли повышен
ные обязательства— выпол
нить годовой план к 20 декаб
ря. Что это значит— выпол
нить программу досрочно на 
десять дней? Это сшить сверх 
плана семь тисяч летних пла
тьев или две тысячи пальто, 
другими словами, выпустить 
продукции на 35 тысяч руб
лей. Следуя почину рабочих 
московского завода «Дина
мо», каждая работница 
фабрики взяла на себя лич
ное обязательство — сэконо
мить 100 часов трудовых за
трат.

По итогам полугодия швей
ники выполнили план по всем 
видам бытового обслужива
ния и заняли первое место в 
городе среди предприятий 
местной промышленности.

В  июле план реализации 
перевыполнен на 5,3 процен
та. Лучших показателей до
бились коллективы ателье 
«Мечта», «Ярославна»,
ателье №  3 и №  16. Среди 
бригад первенство держат 
бригада по пошиву легкого 
платья Нины Пенягиной из 
ателье «Ме,чта*>. Марии Лео
новой из ателье №  3. бригады 
верхней одежды Надежды 
Горенко из ателье Л1? 17 и 
Нины Кондрашевой из «Яро
славны».

Но в а я  продукция
В БО Л ЬШ О М  строительном 

ритме, которым живет наш 
город, всегда есть труд рабочих 
управления , производственных 
предприятий, которые поставля
ют бетон и раствор, столярку, 
24-метровые фермы, стеновые 
панели и декоративные плиты.

Успешно трудятся коллективы 
заводов и ДОКов в последнем 
году пятилетки. План первого по
лугодия по реализации продук
ции перевыполнен — выдано 
сверх плана 10 тысяч кубических 
метров сборного железобетона, 
три миллиона штук кирпича: 6,3 
тысяч кубических метров минва- 
ты, 6 тысяч кубических метров бе
тона.

Первое место за полугодие 
занял завод ЖБИ-1, на 
котором достигнута самая высо
кая производительность — 101 
процента.

Второе место у предприятия 
нерудных материалов. Отмечена 
работа завода ЖБИ-3, У сельско
го кирпичного завода, Макарь- 
евского карьера.

В цехе мкнваты заво
да ЖБИ-5 освоена новая продук
ция: обезжиренная и обезвожен
ная минеральная вата. Необходи
мость в ней возникла при тепло
изоляционных работах на бтскях 
завода разделения воздуха на 
нефтехимкомбииате. Заводы Сн; 
бири. выпускающие минвату. ог- 
ка.зались поставлять необходимую 
пр'одукцию — не выпускают. 
Пришлось ангарчанам самим ме
нять технологию, и усилиями кол
лектива иеха мкнваты, завода и 
управления выпуск продукции 
был освоен. В июле была закон

чена теплоизоляция первого бло
ка, в этом месяце заканчивается 
на втором. Еше два блока буду г 
закончены в ближайшие месяцы.

При выполнении ответственно
го задания, от которого во мно
гом зависел своевременный пуск 
комплекса аммиака, отличились 
начальник цеха А.. Крайс, его 
заместитель В. Канарский, ва
гранщики А. Косяков И В. Са- 
нюк, сменный мастер Б. Исаков, 
съемщица Г. Измайлова.

Иа снимках: вверху—такелаж
ник транспортного цеха предприя
тия коммунистического труда 'за
вода ЖБИ-4 Иван Васильевич 
Лукашевич. Бригада такелажни
ков yqneumo несет трудовую вах
ту, ежедневно перекрывая норму 
выработки. И. Лукашевич на
гражден значком «Отличник со
циалистического соревнования».

Внизу—полигон завода ЖБИ-1.
.Фото И. Амосова и А. Хамзина.
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ОТЧИТЫВАЛОСЬ  У п т к
В Я Н В А Р Е  прошлого года партий

ный комитет управления строи
тельства на своем заседании обсу
дил опыт работы управления произ
водственно-технологической комплек
тации. Были намечены задачи по со 
вершенствованию этой системы. С 
тех пор прошло более чем полтора 
года. За это время системой произ 
водственно - технологической комп 
лектации охвачены все подсобно 
вспомогательные предприятия (за 
исключением УЭС). Из промышлен
ных предприятий переведен на комп
лектацию ремонтно - механический 
завод. Завершаются подготовитель
ные работы по переводу на эту си
стему двух ДОКов, ЗЖБИ-4.

Но постановление парткома, меро
приятия, утвержденные начальником 
строительства, и оргтехмероприятия 
УПТК по дальнейшему совершенст
вованию производственно • техноло
гической комплектации выполняются 
крайне медленно. Из утвержденных 
мероприятий и оргтехмероприятий 
на август текущего года не выпол
нена и половина. Из четырех меро
приятий по плану Главка выполне
но лишь одно. Техническая конфе
ренция по обмену опытом работы в

связи с переходом на систему УПТК 
не проведена.

На днях в партийном комитете 
главный инженер УПТК Д- Е. Голь- 
денберг доложил о ходе выполнения 
постановления парткома прошлого 

года о работе УПТК. Каквыясни- 
!ось, повинны в вышеназванных не
достатках тт Кореневский. Кинякин, 
Гольденберг, Станишевский, Шеянов, 
Рыбалович, Парамонов, Шегало, 
Богдан-Курило и Позан.

До сих пор не урегулирован воп
рос о складском хозяйстве и стро
ительстве новой базы, организация 
управления и организация комплек
тации оставляют желать лучшего. Не
лады с обеспечением УПТК транспор
том. Не все подразделения строитель
ства, субподрядные организации, заво
ды управления производ
ственных предприяятий при
няты на комплектное
обеспечение. Комплектовочные ведо
мости составляются из рук вон пло
хо. До 20 процентов материалов не 
включается в недельно-суточные гра
фики. Отсутствует оперативный учет 
завозимых материалов по каждому 
объекту. Допускается преждевремен
ный завоз материалов, оттого накап

ливаются их сверхнормативны* запа
сы. На базах №  1, 3 и 4 материаль
ные ценности хранятся бесхоэяйст- 
венно. Так хранятся оборудование 
и транспортные средства, неликвид
ные товары. Всего на сумму 2 мил
лиона 439 тысяч рублей.

Руководители тт- Станишевский и 
Кинякин крайне медленно перестраи
вают свою работу в свете решении 
декабрьского (1969 г.) Пленума ЦК 
КПСС, потребовавшего усиления ре
жима экономии, бережного ис
пользования и хранения материаль
ных ценностей. А секретари партор 
ганизацин слабо осуществляют конт
роль за внедрением и совершенство
ванием системы ПТК.

Партийный комитет указал выше
названным товарищам на отсутствие 
должной дисциплины и настойчиво
сти в выполнении постановления 
парткома и мероприятий начальника 
управления. Кроме t q t o , партком обя
зал тт. Станишевского, Шеянова, Ки- 
някнна скорректировать мероприятия 
по дальнейшему совершенствованию 
системы ПТК с учетом имеющегося 
апыта и представить их начальник) 
строительства до I января 1971 гола

Предложено секретарям парторга
низаций на заседаниях партбюро или 
собраниях рассмотреть вопрос «О со
стоянии и мерах совершенствования 
ПТК в СМУ».

КОММУНИСТАМИ 
СТАЛИ РАБОЧИЕ
Пополнились партийные ряды строителей. На 

последнем заседании парткома приняты кандида
тами в члены КПСС преимущественно рабочие.

Вступила в партию Разня Александровна Шрей
дер. Она работает машинистом башенного крана 
в управлении механнзаини. Восемь лет назад 
пришла она на стройку. Работала смазчицей, 
бетонщицей. Потом закончила курсы машинистов 
башенных кранов- Целеустремленная, инициатив
ная, энергичная, она вскоре стала учиться в ве
черней школе рабочей молодежи. В 1968 году за
кончила 11-й класс и поступила в педагогическое 
училище. Сейчас Разия Александровна на JV  
курсе. На работе она уважаемый человек. Пото
му много лет подряд ее избирают членом це
хового комитета. На праздничном платье Разин 
Александровны— значок ударника коммунистиче
ского труда, значит, работает отлично.

Коммунисты управления механизации едино
душно приняли Разию Александровну кадидатом 
в члены КПСС, а партком утвердил решение ком
мунистов.

В этот день вступили в ряды Ленинской партии 
электрослесарь завода железобетонных изделий 
№  4 т. Мипосян, повар т. Шаловнна, радиограф 
управления треста Востокхнм.монтаж т. Шемякин. 
Членами КПСС стали работники треста Восток- 
химмонтаж тт. Артемов и Володин.

З И М А  И Д Е Т
План мероприятий по под

готовке к зиме в управлении 
автомобильного транспорта 
стройки небольшой — он со
стоит из пятнадцати пунктов. 
Но здесь самое главное то, 
что крайне необходимо сейчас, 
от чего зависит успешная ра
бота многих автобаз в самые 
лютые морозы-

Против каждого пункта — 
сроки: сентябрь, октябрь. Сро
ки согласованы, уточнены и... 
забыты. Забыты теми, от кого 
зависит их выполнение.

Когда подъезжаешь к вось
мой автобазе, на пути твоем 
огромные экскаваторы роют 
глубокий котлован. Ревут трак
торы, подтаскивая трубы. Про
кладывается теплотрасса и 
сеть канализации к строящему
ся электромеханическому заво
ду. Хорошее дело, но шоферов 
восьмой автобазы и управле
ние автомобильного транспор
та, которое расположилось ря
дом, оно не радует. И вот по
чему.

Старые инженерные сети 
СМУ-4, которые проходят воз
ле управления, давно проло
жили и зарыли. В начале 
строительства новых сетей не 
было проекта на подключение 
к ним восьмой автобазы и уп
равления автотранспорта. А

З И М Е  П О Д Г О Т О В К У !

МОРОЗ НЕ УДАРИТ.. .
чтобы не остановить работу 
автобазы совсем, сделали вре
мянку.

Да, видно, не зря бытует по
говорка: нет ничего долговеч
нее, чем временные сооруже
ния- История подтверждает ее 
в который раз. Сегодня маши
ны с автобазы уходят каждое 
утро. Ну, а вдруг мороз, даже 
совсем небольшой? Тогда все: 
времянка перемерзнет, воды 
нет, транспорт замрет. И ищи 
тогда виновников. А виновни
ки—работник техотдела управ
ления строительства Ю. Гун и 
его группа, которые до сих 
пор не могут выдать проект на 
устройство трех колодцев, со
оружение коих позволит обес
печить теплом управление ав
тотранспорта и восьмой автоба
зы.

Может, в УАТе смирились с 
положением? Нет. Заместитель 
главного инженера т. Андре
ев несколько раз бывал в тех
отделе стройки, слышал за
верения, что проект заканчи
вается, а воз и ныне там.

В восьмой автобазе, в пра
вом углу двора, где- еще год

назад был пустырь, монтаж
ники СМУ-8 выстроили краси
вое здание из бетонных плит. 
По проекту здесь разместится 
пятьдесят машин, которые до 
этого ютились в 4-м поселке. 
После того, как гараж в по
селке ликвидировали, машины 
должны находиться в восьмой 
автобазе. Именно для них н 
смонтировали здание. Но смон
тировать —  одно, а сдать это 
здание в эксплуатацию — дру
гое.

Ни в день нашего прихода, 
ни за неделю до него и даже 
раньше, на здании не было 
никого. Отчасти строи
телям здесь и делать нечего. 
Пока нет рубероида, мастики. 
А именно это и требуется в 
первую очередь. На кровле 
стяжка уже сделана. Значит, 
остается не так много: устрой
ство рулонного ковра. Если 
учесть, что опыт устройства 
мягрснх кровель в СМУ-8 боль
шой, то такую работу здесь 
могли бы выполнить в самые

короткие сроки. Но, по словам 
бригадира И. Сафонова, не 
завозят материал и приходится 
оттягивать сроки, хотя сдать 
гараж вполне можно было к 
октябрю, как и записано в ме
роприятиях УАТа.

Такое же положение и в 
первой автобазе, только там 
теплую стоянку на пятьдесят 
машин возводят строители 
СМУ-2. Темпы очень низкие. В 
осенние затяжные дожди кров
лей не займешься. Упущены 
солнечные дни. Теперь жди у 
моря погоды. Раскачка приве
дет к плачевным результатам. 
А\ашины, предназначенные для 
доставки рабочих на строи
тельные площадки, останутся 
без крова.

В третьей автобазе прекрас
ный легковой парк должны 
сдать автомобилистам строи
тели СМУ-1. Но вот уже ко
торый день на его площадке 
не видно людей. А ведь сдела

но далеко не все. Главное—  не 
закончены инженерные сети.

То, что зависит от автобаз, 
делают своевременно. Подго
товка к зиме ведется хорошо, 
несмотря на то, что главное 
внимание в эти дни ушло на 
подготовку машин к уборке 
урожая.

В восьмой автобазе постоян
но трудятся 2 человека, кото
рые ведут текущий ремонт. Се
годня они заканчивают отдел
ку душевых в кузнечном цехе. 
Уже отремонтирован главный 
корпус.

В автобазе полностью при
ведены в порядок капоты, на
половину закончена ревизия 
электроподогреяов. Есть все 
основания, считать, что вось
мую автобазу и другие зима не 
застанет врасплох. Вот только 
многое зависит от строителей, 
которые почему-то ждут, пока 
мороз не ударит.

К. ВА С И Л ЬЕВ .
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На севере Пермской области в районе Березников и Соликамска 
разведчики недр ведут интенсивные поиски новых запасов нефти и 
газа. В нынешнем году работники управления «Пермбурнефтегазраз- 
веака» пройдут более 550 тысяч метров глубоких, эксплуатацион
ных и разведочных скважин.

На снимке: нефтеразведчики (слева направо) В. Цибулнн, И. Хо
мяков и В. Беспалов ведут проходку очередной разведочной сква
жины.

Фото Е. Загуляева..' Фотохроника ТАСС

СВОДКИ СДЯЧИ ЧЕРНЫХ МЕТАЛЛОВ
на 17 августа 1970 г.

№ №  Предприятия
п- п.

План Выпол
нение

1. Нефтехимкомбинат 1508 322
2. Управление строительства 940 175
3. Цементный завод 171 75
4. Керамический завод 40 20
5. Гипсовый завод 25 6
6. Электромеханический завод 102 8
7. Дальстальконструкция 14 20
8. ТЭЦ-1 131 44
9. ТЭЦ-9 3G 30

10. ТЭЦ-10 136 47
11. АМУ-1 16 9
12. АМУ-2 20 17
13. ВЭМ 16 5
14. УПТК Сибхиммонтажа 36 24
15. Промвентиляц-ия ,16 4

16. Авторемонтный эавод 17 3
17. Грузовое автопредприятие 13 1
18. Пассажирское автопредприятие 9 —
19. Снбмонтажавтоматика 31 9
20. Завод КВОнТ 18 26
21. Союзтеплострой г3 —
22. Востокхимзащнта 2 _
23. Мехколонна №  30 3 _
24. Хлебокомбинат 4
25. Молочный комбинат 3 _
26. Швейная фабрика 2 2
27. Г оркомхоз 11 2
28. Завод хнмреактивов 7 — .
29. Китайская Л П Б 28 7
30. Пивзавод 2
31. Тепловые сети 6 1
32. Прочие предприятия 390 138
33. Мелкая сборка 

ИТОГО:
204

3755
12

1007
Общеизвестно, что лом и отходы 

черных металлов являются почти 
основным сырьем для выплавки 
стали, что из лома выплавляется 
около 50 процентов стали и чт> 
сталь из лома в 20 раз дешевле 
для государства, чем из руды. Boi 
почему для страны такое большое 
значение имеет заготовка лома.

Публикуемая сводка говорит о 
том, что предприятия города в 
августе очень плохо ведут сдачу 
тома. За 7 месяцев они недодали 
142 тонны металлолома. На
ступила втора» половина августа. 
| необходимо будет' принять все 
черы, чтобы ликвидировать долг 
а выполнить план августа. В пе
риод подготовки к зиме нужно

будет очистить от отходов чер
ных металлов все строительные 
площадки, цехи, территории пред
приятий и т. д.

У нефтехимкомбината, управле
ния строительства, ТЭЦ-1 и 10, 
э тектромеханического завода и 
других предприятий есть полная 
возможность поправить дела.

2 стр. ̂ намя коммунизма 19 августа. 1970 г.
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ЗАСЛУЖЕННЫЙ ВРАЧ
Н О ГИ Е  из тех, кому приходится бы- 
вать в поликлинике N> 1 медсанчасти 

нефтехимического комбината, знают эту не
высокую, хрупкую, с живым блеском глаз 
женщину — врача Александру Петровну 
Агееву. Запоминается ее спокойное, привет
ливое, внимательное обращение с боль
ными, готовность сделать все, чтобы помочь. 
За 24 года врачебной практики Александра 
Петровна хорошо узнала цену человеческо
му участию, доброте и вниманию. И не 
счесть, скольким она за эти годы подарила 
радость выздоровления, сколько выносила 
в себе людских болезней и недомоганий.

...Люди в белых халатах окружали Сашу 
С детства, весь мир для нее сходился на 
них- Не часто сбываются детские мечтания, 
а вот у нее они сбылись. Жила Саша с ма
терью в сангородке, где та работала сани
таркой. И больше всего любила девочка иг
рать «в больницу». Надевала пальто как 
больничный халат, и «лечила» подружку.

С 10 лет осталась Саша сиротой. Новые ро
дители, видя большую привязанность де
вочки к медицине, часто отговаривали ее, 
убеждали, что ей не под силу будет- Но она 
оказалась настойчивой и упорной.

Студенческие годы Саши в Иркутском 
мединституте совпали с трудными, холод
ными и голодными годами войны. В ту по
ру в Иркутске выступал эвакуированный из 
Киева оперный театр. Девчонки продавал^ 
паек и шли на спектакль. И еще все пять 
голодных военных лет была Саша донором. 
Первая самостоятельная практика в Агин
ском Бурят-Монгольском национальном ок
руге открыла счет бессонным ночам врача 
Агеевой.

Беспокойные ночи и дни сливались в го
ды. И когда после врачебной практики на 
селе приехала в Ангарск, долго не могла 
привыкнуть к новым условиям.

— Бывало, еду после приема в поликли

нике домой, а сама все думаю, как 
же мои пациенты, — рассказывает 
Александра Петровна. — А вдруг им 
хуже? В селе-то ведь больной у тебя 
все время на глазах. И ес

ли в больнице лежит, и если дома. После 
работы всегда забежишь и попроведаешь. 
А то и родственники придут, скажут, что и 
как, знают, что беспокоюсь.

Вот за это неуемное беспокойство, уме
ние, добрые руки и большое сердце и ценят 
ее люди. Александре Петровне присвоено 
высокое звание «Заслуженный врач 
РСФСР». Не раз она избиралась депута 
том районного и областного Советов депу
татов трудящихся.

Врачи-терапевты поликлиники медсанчас 
ти комбината часто обращаются к старше
му ординатору Агеевой за советом. Она 
охотно делится тем, что знает и умеет. А 
молодые, только начинающие свою практи
ку. врачи учатся у нее не только умению 
правильн<) ставить диагноз, но и умению ра
ботать с людьми, с каждым в отдельности.

М. Н О ВИКО ВА.

'КАК МЫ ТАНЦУЕМ?
П И С Ь М О  К О М М Е Н Т А Р И Я М И

В Р ЕД А К Ц И Ю  пришло письмо от Александры Прокопьевны По- 
горелко. Чувствуется, что она писала с волнением. Все, о чем 

было рассказано в письме, волнует не только А. П. Погорелко. Об 
этом говорят и авторы многих других писем. Как отдыхает молодежь 
в нашем городе, как проводит свое свободное время вечерами?

Основным местом отдыха стали аетние танцевальные площадки. 
Что же это за места отдыха? Кто собирается на летних танцеваль
ных площадках? Как танцуют?

К сожалению, пишет Погорелко, танцевальные площадки в нашем 
городе пока не стали местом культурного отдыха молодежи.

12 лет существует при Дворце 
культуры нефтехимиков коллек
тив современных бальных танцев. 
■Коллектив завоевал большую по
пулярность в городе. Его участни
ки не раз были победителями 
конкурсов и смотров. Не так дав
но Любовь Любимова и Револьд 
Гусев блестяще выступили в зо
нальном конкурсе современных 
бальных танцев, который прохо
дил в Чите. Сегодня лучшая па
ра готовится к показательным вы
ступлениям в Москве.

Кроме ансамбля, во Дворце ра
ботает школа современного баль
ного танца. Как ансамбль, так и 
школа должны пропагандировать 
современные таниы. Они устраи
вают свои выступления на пред
приятиях, в общежитиях, школах 
я  на апитплощадках.

В двух школах города — №20 
и №  27 — с первого класса введе
но преподавание ритмики. С пято
го класса здесь учатся танцевать 
современные бальные танцы. Не
сомненно, это помогает воспи
тывать у детей хороший вкус.

Однако, зайдем вечером на лет
ние танцевальные площадки. 
Посмотрим, как танцуют моло
дые люди здесь. Вокруг площад
ки парка строителей всегда мно
голюдно. Сюда собираются, что
бы посмотреть, как танцуют. Пер
вое, что бросается в глаза,—танцу* 
ют, кто как может- Одна пара не 
хочет походить на другую. И труд
но в толпе танцующих увидеть 
хотя бы одну пару, танцующую 
правильно, красиво.

Некоторые девушки позволяют 
партнеру танцевать с сигаретой в 
зубах, юноши предпочитают парт
нершу в брюках. Закончив та* 
нец, юноша посредине танцеваль
ной площадки оставляет девуш
ку, не считая нужным ее поблаго
дарить и проводить до места.

Как и в парке строителей, тан
цевальную площадку в парке име
ни X V  съезда комсомола окружа
ет по вечерам немало наблюда
телей. Занимаю удобную позицию 
недалеко от оркестра. Вдруг на 
соседнюю скамейку спрыгиваю! 
через оградку несколько парней и

скрываются в толпе танцующих 
Это безбилетники. Они никого не 
удивляют — к безбилетникам при
выкли. Дружинин»!! здесь ред
кие гости. Да и сотрудники мили
ции появляются где-то к концу 
танцев.

Если хотите посмотреть самое 
«модное», проберитесь в
гущу танцующих. Где и как учи
лись танцевать эти ребята? Зна
комлюсь с Олей Свистуновой, сту
денткой политехникума. Ей 15 лет. 
На вопрос, где она училась танце
вать, отвечает:

— Дома под магнитофон.
—Уверена ли, что танцуешь пра

вильно, красиво?
— Не знаю... Я смотрю, как 

танцуют другие.
Оля рассказала, что она хоте

ла бы научиться правнльнно и 
красиво танцевать, но пока это 
только ее желание и желание мно
гих ее ровесников.

Потом знакомлюсь с руководи
телем эстрадного оркестра Эдуар
дом Николаевичем Ивановским. 
Он рассказывает, что в программу 
вечера входят самые разнообраз
ные танцы: вальс, танго, мамбо, 
босса-нова и другие. Но каждый 
танцует эти танцы по-своему, ча
ще,—«искажая их. До 1965 года на 
танцевальных площадках работал 
массовик, но потом оказалась эта 
должность излишней. Дело в том, 
что танцплощадки города постав
лены на хозрасчет. Отсюда и соот
ветствующая заинтересованность

в увеличении кассовых сборов. А 
массовики, как известно, народ 
придирчивый: пришел на площад
ку в нетрезвом виде, танцуешь не
красиво — тебя сейчас же по
просят оставить площадку. Неслож
но догадаться: чем меньше людей 
—  тем меньше кассовый сбор. Вот 
н решили пока обходиться без 
массовиков. Так спокойнее, а глав
ное— выгоднее.

Но не для всех. Тем, кто 
приходит сюда вечером отдохнуть, 
потанцевать, нужен чуткий, уме
лый организатор вечера. Я не хо
чу сказать, что если на всех пло 
щадках вновь будут работать мас
совики. то сразу же будут раз
решены все проблемы вечеров от
дыха.

Можно сделать танцевальные 
площадки хорошим местом отды
ха, если они станут предметом 
заботы не только отдела 
культуры. Прежде всего, вечера 
молодежи в нашем городе должны 
быть в центре внимания городско
го комитета комсомола,
комитетов комсомола строй 
ки, нефтехимического ком
бината (поскольку в парке 
строителей и имени X V  съезда 
комсомола собирается больше все
го молодежи)-

В чем же должно выражаться 
это внимание? Наверное, не толь
ко в том, что здесь по вечерам 
обязательно должны дежурить 
члены комсомольских оперативных 
отрядов.

Город наш молодежный. И пра 
вильный, здоровый отдых моло
дых — залог успеха в работе, 
залог успешного воспитания чело
века высокой культуры.

В. КУЗН ЕЦ О ВА , 
рабкор.

НЕ ОСТАВИЛИ В БЕДЕ...
. » s
н аш л и сь  добрые лю ди.

Л.ж. болышчиой " c S . V o ^ o
Ге'СишлГя уд и ви л ась ! кто  « о ж е г  пркПти? Я  очень б ы ла  тронута . не 
м огла с к а за ть  н слова. то лько  с л « ы  вы ступ и ли  и .  глазах . Э т о  приш ла

т а те л ы п ш а  детского сяда Л* 10 из П -ft группы  П олина Андреевна со всеми 
м алы ш ам и . Они спросили о моем здоровье, ж е л а л и  скорого вы здоровления.

П оли н а Андреевна и брала домоП моего сы на Ко лю , хотя у  нес своих двое 
м аленьких.

А  потом ко мне приш ли ж ен щ и н ы , с  которыми я  р аботаю  в столовой М21 
юго-западного района, посещ али меня каж д ы й ' день. Т а к а я  за бо та  вселяла  
уверенность в скорое выздоровление. С пасибо вам , Дорогие, за  в а ш у  доброту н 
вним ание.

В . Ш А Б А Н О В А ,  кассир столовой Л* 2\,

„ К У Л Ь Т У Р А  
НАЧИНАЕТСЯ  

С П Р И П А В Н А "
Так называлась корреспон

денция, опубликованная в ЛЫ44 
от 21 июля, в которой шел раз
говор о санитарном состоянии 
помещений магазинов и столо
вых, о сроках их ремонта.

—  Статья обсуждалась во 
всех коллективах предприятий 
торговли н общественного пи
тания, — сообщает заместитель 
начальника орса А Н Х К  т. Ме- 
лентьева- — В настоящее время 
в стадии ремонта находится 14 
предприятий. До конца года 
планируется отремонтировать 
еще 5 магазинов (№  35, 28, 
36, 1. 58) и трн столовых (*6 4, 
40, 19)-

Всем коллективам указано, 
на то, чтобы обратили самое 
серьезное внимание на сани
тарное состояние предприятий, 
чтобы ежемесячно проводили 
санитарные дни.

Пополнены запасы санснец- 
одежды и посуды.

Совместно с работниками сан
эпидстанции проведены санми- 
нимумы и семинары, 
наведен порядок в прохож
дении медосмотров.

В корреспонденции «Культу
ра начинается с прилавка» ука
зывалось на то, что замести
тель директора магазина №23 
(«Чайка») т. Прокопьева отка
залась сопровождать комиссию 
во время смотра. Toe. Прокопь» 
ева строго предупреждена.

Улучшена организация вы
воза тары с территории пред
приятий торговли и обществен
ного питания.

Рабочие цементного завода, про
живающие в микрорайонах 8, 13, 
12 и 11, интересуются, будет ли 
трамвай маршрута №  5 ходить до 
цементного завода?

Вот что отвечает на этот вопрос 
начальпик службы движения трам
вайного управления т. Инжеватки- 
на:

До цементного завода от Бай- 
кальска будут ходить вагоны 
маршрута №  1 после приема в эк
сплуатацию Майского виадука. 
Изменений на маршруте №  5 по
ка не будет никаких.

П И В О . . .

С „Б О Р О Д О И“
7 августа я решил купить све

жего пива. В поисках его про
шел микрорайоны 8, 13, 12 и в 
городе — от кинотеатра. «По
беда» до магазина №  77. Ни
где не было разливного пива. 
Бутылочное же продавалось с 
«большой бородой». Во всех 
магазинах и киосках пиво про
давали с датой выпус
ка не позднее 3 августа, 
а в киоске по улице Школьной 
продавалось пиво за 30 июля.

Кто же отвечает за качество 
пива? Б. КАСЬЯН.

Это не совсем обычная столо
вая- Здесь учатся и работают ку
линары и кондитеры, направленные 
с предприятий общественного пи
тания системы урса на курсы по 
повышению квалификации.

Это столовая №  30, которая за
воевала признательность наших го
рожан отличным лрпготовлением 
пищи.

На снимке: руководитель прак
тических занятий А. К. Семик по
казывает учащимся, как правиль
но приготовить и оформить фир
менные заказные блюда.

Фото А. Подкорытова.

19 августа. 1970 г.

По следам неопубликованного
Супруги Сафоновы сообщили в редакцию о том. что 27 июля в 

пельменной реализовали некачественные пельмени.
Начальник орса нефтехимического комбината т- Попов сообщил, 

что жалоба обгуждалась в коллективе работников пельменной! 
Факты, изложенные в письме, подтвердились.

Виновные тт. Щербакова и Лызо лишены премиальной доплаты за 
июль. Кроме того, приказом по столовой им объявлено замечание.

* * *

О грубости продавца магазина №  85 орса А Н ХК  т. Обуховой на
писала в редакцию Н. П. Новопашина.

Письмо было послано для расследования и принятия мер в орс. 
Поступок т. Обуховой обсуждался на общем собрании коллектива 
магазина. Ей объявлен строгий выговор.

О принятых мерах редакции сообщила заместитель начальника 
орса А Н Х К  т. Мелентьева-
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„ИДЕМ на ШУМ" 1
КО ГД А  человек впервые начал бороться с шумом? Вряд ли 

кто знает точно. Очевидно, еще в далекие-предалекие времена, ког
да наши предки орудовали каменными топорами, их грохот кому-то 
не понравился. И, особо не мудрствуя, тот завесил вход в свою пе
щеру шкурой- Или просто заткнул уши и ушел к другому костру. 
Возможно, это были первые шаги в борьбе за тишину.

Но человечество развивалось «шумно». Технический прогресс по
рождал все новые звуки, сваи «голоса» имели все создаваемые стан
ки и машины. И постепенно проблема защиты от звуков стала все
общей и злободневной.

— Можно ли предположить, что
М Ы  победим шум?

С этого вопроса и началась бе
седа корреспондента АП Н  с за
ведующим лабораторией шумоглу- 
шения Ленинградского института 
охраны труда, кандидатом техни
ческих наук Юрием ИЛЬЯШ У- 
КОМ.
•—  В далеком будущем. — воз

можно, — ответил он. —  А  вооб- 
ше-то, людям, избравшим своей 
профессией борьбу за тишину, на. 
до полагать, не грозит опасность 
стать безработными.

«Иду на шум». Под этим девн- 
5ом в СССР объединились двенад
цать тысяч специалистов шести 
профсоюзных научно - исследова
тельских институтов, 15 институ
тов гигиены труда и профессио
нальных заболеваний, 219 кафедр 
высших учебных заведений. Ле
нинградская лаборатория — са
мая старшая. Она создана в нача
ле тридцатых годов. Здесь были 
разработаны первые в мире сани
тарные нормы по ограничению 
шума. Лаборатория возглавила 
подготовку материалов для спе
циального постановления Совета 
Министров СССР «О мерах по 
ограничению шума в промышлен
ности». Кстати, само появление 
этого правительственного доку
мента является беспрецедентным 
фактом: государство объявило
борьбу за тишину делом. всей 
страны!

— Над чем конкретно работает 
лаборатория?

— Создает методы борьбы с про
изводственным шумом, приборы 
для его измерения, оказывает на
учно - техническую помощь пред
приятиям.

Сотрудники лаборатории зани
маются такими «шумными» объ
ектами, как компрессоры и транс
форматорные подстанции. Этот 
выбор не случаен: компрессорные 
станции имеет большинство круп
ных машиностроительных заво
дов. а трансформаторные установ
ки можно встретить в любом горо
де. Раньше они располагались 
вдали от’ жилья, но постепенно 
дома, улицы подбирались все бли
же, пока подстанции не оказа
лись в плотном окружении зда
ний. Возникла необходимость 
«убавить» их непомерно громкие 
волоса» Ученые разработали 
вариант закрытой подстанции, а 
для действующих установок — 
систему глушения шума. Это — 
своеобразные фильтры, пропуска
ющие воздух и задерживающие 
звук. Замыслы ученых осущест
вляются сейчас на крупных под
станциях Ленинграда, Киева, Ял- 
ды и других советских городов.

Сложность исследований порой 
ваключается в том, что предла
гаемые глушители либо уменьша
ют мощность машин, либо значи
тельно увеличивают их габариты 
и вес. И то и другое недопусти
мо. Приходится искать принципи
ально иное решение. Так был по
добран «ключ» к пневматическим 
шлифовальным инструментам. Се
крет тишины разгадали сотруд
ники Игорь Внтринский н Давид 
Слободннк. Им удалось изменить 
конструкцию пневматического дви
гателя. В результате основная ча- 
сота в спектре шума сместилась 
в область высоких частот, где ее 
легко подавили очень компактным 
глушителем. Мощность машины 
при этом даже несколько возрос
ла. Подобный метод найдет ши
рокое применение при конструи
ровании различных пневматиче
ских инструментов-

Или такой пример. Во многих

странах пытались бороться с шу
мом на комбинатах синтетическо
го волокна. Отмечалась высокая 
профессиональная заболеваемость 
в цехах крутки, но все попытки 
заглушить веретена не приводи.™ 
к заметным результатам. После 
долгих исследований ленинград
ские ученые доказали, что основ
ными источниками шума являют
ся не подшипники, как считалось 
до сих пор, а процессы, происхо
дящие в зоне контакта приводно
го ремня с блочком веретена

Опытный образец крутильной 
машины, оснащенной новым глу
шителем, производит сейчас Мос
ковский машиностроительный за
вод имени 1 Мая.

— Как видно, с шумом воюют 
во многих странах. Отличаются ли 
советские метолы в этой области 
ог зарубежных?

— Да. Прежде всего главной 
своей целью: заботой о человеке 
На капиталистических предприя
тиях борьба за тишину рассмат
ривается односторонне — в ос
новном, как средство для более 
производительного труда, дающе
го норые прибыли. Советские 
ученые, конечно, тоже заинтере
сованы в повышении эффективно
сти производства. но основной 
смысл своей работы видят, в дру
гом: чтобы труд был здоровым, 
приятным. Лаборатория проводит 
исследования совместно с профсо
юзными организациями, которые 
стоят на страже интересов трудя
щихся.

— Поддерживаете ли вы кон
такты с предприятиями?

— В лабораторию ежегодно 
приходят на консультацию до 800 
представителей заводов, фабрик, 
проектных организаций.

Текущим обслуживанием прел 
прнятнй занимается в институте 
специальный сектор. Рекоменду
емые им устройства, как правило, 
изготовляются на местах. Они не 
слишком сложны, к тому же кон
структорское бюро института по 
любым заявкам может выслать 
комплекты необходимых чертежей.

В борьбе с шумом участвуют 
тысячи рабочих, и часто инициа
тива в решении каких-то проблем 
исходит от них. В Казахстане, на- 
пример, рабочие рудников сами 
сделали глушители на врубовых 
машинах и лебедках, снизив шум 
на 10— 12 децибел. Наши сотруд
ники помогли рационализаторам 
довести эту работу до конца, а 
чертежи их технического решения 
используются в рекомендациях 
для других шахт.

Мы стремимся вести борьбу с 
шумом в самом его «зародыше», 
проникая непосредственно в кон
струкцию механизмов. Если рань
ше сначала появлялась машина, а 
уж потом приходилось думать, 
как оградить человека от' шума, 
то сейчас ученые стараются лик
видировать или уменьшить шумы 
еше на стадии проектирования.

Очень интересны опыты по борь
бе с шумом, который... мы не слы
шим. Это так называемые инфра
звуки- Наше ухо не воспринима
ет шумы с колебаниями меньше 
20 герц, но на человека, как убе
ждают исследования, они оказы
вают сильное влияние. Эта про
блема касается всех больших го 
родов с интенсивным движением 
транспорта, и она еще ждет сво
его решения

А генеральное направление ра
боты остается прежнее — забота 
о человеке, об условиях его тру
да Ради этого советская наука 
«идет на шум».
Юрий КИ РИ Л Л О В. (А П Н ).

ф  Книгоград

Д О М
10 лет назад в альманахе «Ангара» был опубликован роман Алек

сея Зверева «Далеко в стране Иркутской»- Затем этот роман (через 
год) вышел отдельным изданием. Два года назад в серии «Снбирна- 
да» роман переиздался. Это произведение о предреволюционной и 
революционной деревне в Восточной Сибири, о боях с каппелевцами, 
о становлении сибирского крестьянства с интересом было встречено 
читателями.

Писатель продолжил судьбы своих героев—Усти, Алексея, Яшки 
Чака, Ганьки, Николая. Только что па прилавки книжных магази
нов лег роман Алексея Зверева «Дом и поле», рассказывающий о 
20-х годах сибирской деревни.

Ангарское профессионально-техниче
ское училищ е Л? 12 производит набор 
юношей и депушек на 1970-71 учебны й 
год по следую щ им специальностям : 
м онтаж ники  • конструкцнй-каменщ нки. 
столяры-плотники. П риним аю тся  ю нош и' 
в возрасте пятнадцати  с половиной лет. 
Срок обучен ия 2 года. М аляры -ш тука- 
туры-пл нточн и кн. П риним аю тся  д евуш 
ки в возрасте пятнадцати  с половиной 
лет. Срок обучен ия 2 гола. П опары, 
приним аю тся девуш ки в возрасте 17 лет. 
Срок обучен ия 2 гола.

К  заявлен и ю  п ри лагаю тся : свидетель
ство об образовании, свидетельство о 
рождении, справка о семейном п олож е 
нии. справка с места ж и тельства , а в 
тобиограф ия. Заявлен и е  от родитёлей 
о п р и н я т и и  в училищ е их детей. Ф о то 
карточки  размером 3\4 (без головного 
убора) в количестве  б ш тук . М едицин
ска я  справка ф ормы JV? *286 (по на- 
пра^тению  учи л и щ а ).

За явл е н и я  подавать по адресу: А н 
гарск. ул. Ч ка ло ва . 6. прнемняй ком ис
сия. Прием заявлений  до 31 августа 
1970 года. П риняты е  в училищ е нахо
д ятся на полном государственном обес
печении. В  период прохождения произ
водственной практики  учащ и м ся вы п ла 
чи вается  33 процента от их заработка .

Зд есь  ж е  производится набор на ве
чернее отделение по следую щ им специ
альностям : м ал яр ы - ттукатур ы -п  у т о ч 
ники. П риним аю тся д евуш ки в вспрас* 
те ш естнадцати с половиной лет. Сле- 
сарн-тнсочинкн (при ним аю тся юноши в 
возрасте шестнадцати с половиной лет). 
Автослесари, приним аю тся м у ж ч и н ы  в 
возрасте от  21 до 30 лет. Срок о б у 
чения по всем специальностям  на ве 
чернем отделении 6 месяцев. В ы п л а ч и 
вается стипендия в размере 36 рублей.

(685)

Ангарское проф техучилищ е №  32 про
д о лж ает  набор учащ и х ся  на 1970-71 
учебны й год по следую щ им  специаль
ностям : повар, продавец продовольст
венных товаров. Срок обучен ия два го
ла. М ал яр , м ладш ий продавец продо

вольственны х товаров. Срок обучения 
одни гол.

В  училищ е при ним аю тся юнош и и 
д евуш ки в возрасте 16 лет, с образова 
нием 8— 10 классов без вступительн ых 
экзам енов. У чащ и еся  находятся на пол
ном государственном ' обеспечении. И н о 
городние о бесп ечиваю тся  бесплатны м  
благоустроенным общ еж итием .

Адрес: Ангарск-6, улиц а И р к утск а я . 
59, телефон 9-57-89. (697)

Сегодня прием граждан по бы
товым, служебным и другим воп
росам в приемной редакции газе-i 
ты «Знамя коммунизма» ведет ХА- 
Е В С К И П  Семен Ананьевич с Н  
до 18 часов. ,
--JV - т

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
19 августа , среда

15.55 —  П О К А З Ы В А Е Т  М О С К В А .  -
16.00 —  Новости.
16.15 — Д л я  ш кольников. « С  днем рож-* 
дення, «О рлен ок» ! К  10-летию Всерос
сийского пионерского л агер я  «Орле» 
и ок».
16.45 — К л у б  кинопутеш ественников.
17.45 —  Л ю б и тел ям  песни.
18.40 — «С та вка  больш е, чем ж и зн ь»*  
Телевизионны й многосерийный худо
ж ественны й  фильм (П о л ьш а ). « Ген и а л ь 
ный план полковника Кр а ф та » .

П О К А З Ы В А Е Т  И Р К У Т С К .
19.35 — Телевизионная панорама.
14.50 — Ю р и ди ческая  с л у ж б а  телеви* 
дення. Зако н  о труде.
20.10 —  Кинохроника.
20.20 — Советы  и депутаты .
20.55 — П О К А З Ы В А Е Т  М О С К В А .
21.00 — 11а М еж дународном  турнире 
по баскетболу.
22.00 — «Укрощ ение строптивой»*
Фи льм -сп ектакль.
23.30 — Коннерт, посвящ енный Д н ю  
Воздуш ного Ф ло та  С С С Р .

Редактор В. П. КУЗЬМ И Н .

Г К  Д О С А А Ф  производит набор на ве 
черние кур сы : телемеха и и ков. радио* 
телег>афистов. м отоциклистов и води- 
тетей  мотолодок. О б р ащ аться : 82 квар 
тал, до.м 5. Телефон 21-55-90. (681)

Квалиф ицированного  бухгалтера на 
м атер иальную  группу, оклад  112 рублей. 
О б р ащ аться  по телефону 9-84-12!

(674)

« О К Т Я Б Р Ь »  — Д евичий заговор. 12. 14, 
16. И , 20. 21-40. Армия Трясогузки  сно
ва в бою. 10.

,« А Н Г А Р А »  — Рокир овка в длинную  
сторону 17 19 21 (удлиненный —  Его 
звали  Хо Ш и М ин ).

« Ю Н О С Т Ь »  — зал « Л у ч »  — Д а  зд р ав 

с твует  лю бовь! (2 серии). 10. 1Э. 16. 
18-30. 21. З а л  «Восход» —  Это  бы ло в 
разведке. 10-10. 12. Если  есть  пар уса, 
14. 16-10, 18. 20, 21-40.
« .М И Р »  — Белы е  волки . 10, 12, 14, 16* 
18, 20. 22.

« П И О Н С Р »  — П ятнад ц атилетний  капи 
тан . 10. 11-35, 13-10, 14-45. С тран ны е л ю 
ди. 16-20, 18-15, 20-Ю. 22. Ки н о зал  « Х р о 
ника» —■ Великий подвиг. 16. 19. М и л 
лион дет до нашей эры . 17, 20. 21-50.

« Г Р Е Н А Д А »  — Аню тнна дорога. 104 
М атер инская  лю бовь. 12-45, 15^30. 18-15. 
21.

« К О М С О М О Л Е Ц »  —  Черны й тю л ьп ан ,
Ю. 11-55. 13-тО, 15-45, 17-40. 19-35. 21-30 
(уд линенны й ).

« П О Б Е Д А »  — Евр оп ей ская  невеста 10 
11-40. 13-20 15, 16-40, 18-20, 20, 21-40
(удлиненный).

у Л Е Т Н И И » .  М ам а  вы ш л а  за м у ж . 17,

Н Е У Т О М И М Ы Й
Этого человека знают очень 

многие в Ангарске. Особенно те, 
кто проводил свой отпуск в тури
стском лагере нефтехимиков 
«Ангара». Сергей Завьялов — ин
структор по туризму. Каждый раз, 
когда туристы «Ангары» узнают, 
что группу поведет Сергей Завья
лов, от желающих попасть в 
эту группу нет отбоя. Уже не
сколько лет подряд он водит ту
ристов на Соболиное озеро, на 
пик Порожистый. Он снискал 
уважение своих товарищей 
за скромность, за внимательное 
отношение к туристам, за стро
гость и взыскательность и до
бросовестность. И сейчас, когда 
вы читаете эти строки, он в пути 
с группой таких же, как он, неуто
мимых туристов на таежной тропе 
Прибайкалья.

На снимке: С. Завьялов-
Фото 'А. ХАМ ЗИ Н А .

ДОРОГИ 
за ГОРОД
Тысячи ангарчан устремляются в 

погожие дни за город. В 
тайге, которая отступила уже 
слишком далеко, много ягод. 
Бруснику можно собирать всего 
в сотне шагов от дороги. В таеж
ных уголках еше многоI ма.тины, 
смородины. Попадаются грибы. 
Правда, груздей и рыжиков еше 
мало, но маслята и подберезовики 
есть.

А те. кому не повезет с ягода
ми н грибами, получат удовольст
вие от прекрасного воздуха, запа
ха сосны, песен птнц.

Дороги, когда они сво
рачивают с асфальта, манят все 
дальше в гущу леса. Они несут 
настоящую радость общения с 
природой.
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